

Spiez – Aus dem Gemeinderat

Montag, 4. August 2025

Austritt Sachbearbeiterin HR

Barbara Haldimann tritt per 31. Oktober 2025 in den vorzeitigen Ruhestand und beendet ihr Arbeitsverhältnis als Sachbearbeiterin HR auf diesen Zeitpunkt. Der Gemeinderat bedankt sich herzlich für ihr langjähriges Engagement zu Gunsten der Gemeinde Spiez und wünscht ihr für den neuen Lebensabschnitt alles Gute.

Austritt Sachbearbeiterin Bauadministration

Manuela Kissling hat ihr Arbeitsverhältnis als Sachbearbeiterin Bauadministration der Abteilung Hochbau, Planung, Umwelt per 31. Dezember 2025 gekündigt. Der Gemeinderat bedankt sich herzlich für ihr Engagement zu Gunsten der Gemeinde Spiez.

Neubau Buswarteunterstand bei der Haltestelle Dorf an der Hauptstrasse in Einigen

Der Gemeinderat beschliesst einen Verpflichtungskredit von insgesamt CHF 67'000 für den Neubau eines Buswarteunterstandes bei der Haltestelle Dorf an der Hauptstrasse in Einigen.

Ersatzbeschaffung Traktor für Werkhof

Der Transporter Puch G 270, der bislang beim Werkhof Spiez im Einsatz war, muss altersbedingt ersetzt werden. Die Gemeinde hat sich für einen modernen Fendt 211 Gen 3 Vario Allrad-Traktor entschieden. Der neue Traktor bietet zahlreiche Vorteile: er ist vielseitiger einsetzbar für Transportaufgaben, Unterhaltsarbeiten sowie die Pflege öffentlicher Grünflächen (z. B. Mulch-Arbeiten). Dank seiner robusten Ausstattung ist er zudem ideal für den Winterdienst geeignet. Hierfür wird ein Verpflichtungskredit von CHF 140'000 genehmigt.

Beschaffung Sauganhänger für Werkhof

Der Sauganhänger Trilo S4 stellt eine maschinelle Verbesserung für den täglichen Betrieb des Werkhofs dar. Durch den flexiblen Einsatz unterstützt der Anhänger die Mitarbeitenden bei unterschiedlichsten Aufgaben und trägt zur Optimierung der Arbeitsabläufe und zur Verbesserung der Flächenpflege bei, indem er beispielsweise zur Laubbeseitigung sowie zur Reinigung der zahlreichen Rasenflächen innerhalb des Gemeindegebiets eingesetzt werden kann. Hierfür wird ein Verpflichtungskredit von CHF 66'000 genehmigt.

Sanierung Abwasserpumpwerk Faulensee

Für die umfangreiche Sanierung des Abwasserpumpwerks Faulensee hat der Gemeinderat einen Verpflichtungskredit in der Höhe von CHF 1'480'000 zuhanden des Grossen Gemeinderats gesprochen. Geplant sind der Ersatz von zwei der drei Pumpen sowie sämtlicher Armaturen. Die veraltete Schaltanlage wird durch moderne Technik ersetzt, da keine Ersatzteile mehr verfügbar sind. Da das Gebäude mehrheitlich im Grundwasser steht, müssen die durchlässig gewordenen Betonbauteile abgedichtet werden, ebenso wird die Flachdachabdichtung erneuert. Auch die Fassade, Fenster und Türen werden den aktuellen Vorschriften entsprechend saniert. Während der Bauarbeiten bleibt das Pumpwerk dank eines aufwendigen Provisoriums voll funktionsfähig.

Fixe und mobile Sitzgelegenheiten im öffentlichen Raum

Seit drei Jahren werden in Spiez zur Aufwertung des öffentlichen Raums verschiedenfarbige Stühle zur freien Nutzung aufgestellt. Die Mobilität der einzelnen Stühle ist einerseits ein Vorteil, andererseits fehlen sie oft dort, wo sich auch regelmässig viele Leute aufhalten. Deshalb wurde dieses öffentliche Angebot mittlerweile vom Werkhof in Form von fixen Sitzgelegenheiten weiterentwickelt und ergänzt. Es wurden gemietete kubische Sitz- und Pausenarrangements aus Holz während einer Pilotphase an Standorten mit hohen Besucherfrequenzen (Bahnhofterrasse, Habegger Aussichtsplattform, Schiffländte Spiez) aufgestellt. Bei allen drei Standorten kann das Natel mit Solarenergie geladen werden. Um durch Vandalismus beschädigte Stühle zu ersetzen und um die bisher gemieteten Sitzgelegenheiten aus Holz zu kaufen, hat der Gemeinderat einen Verpflichtungskredit in Höhe von CHF 55'000 beschlossen.

Spiez, 7. August 2025

Auskunftsperson:

Beat Graf, Abteilungsleiter Gemeindeschreiberei

Telefon direkt 033 655 33 17